
Secretaria de Estado da Agricul-
tura e Abastecimento – Seab/
Departamento de Economia 
Rural – Deral, Paulo Soares 
Borges. 

Os vereadores de Goioerê aprovaram na tarde desta quinta-feira, 12, projeto de lei 
assinado pelo prefeito Betinho Lima, estabelecendo em R$ 3.845,63, o piso salarial 
dos professores da rede municipal de ensino. A medida alcança inclusive professores 
dos CMEI’s. De acordo com o prefeito Betinho, a medida vai causar um impacto fi-
nanceiro de cerca de R$ 1 milhão aos cofres da Prefeitura, mas que nenhum professor 
do município terá salário abaixo do piso nacional.
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Aprovado projeto que garante piso de 
R$ 3,8 mil aos professores de Goioerê

A boa parceria do 
prefeito Rafael Bola-
cha com o governador 
Ratinho Júnior, já ren-
deu ao município de 
Moreira Sales, inves-
timentos de mais de 
R$ 20 milhões. “Esse 
valor é referente entre 
ações já realizadas e 
outras em andamento”, 
explica o prefeito.

Moreira Sales: 
investimentos do Governo

do Estado somam
 mais de R$ 20 milhões 

O prefeito de Rancho Alegre D’Oeste, Cássio Zanuto, 
anuncia nos próximos dias, a abertura do processo de licitação 
para a contratação de empresa que fará a troca da iluminação 
da maioria das ruas cidade. O novo sistema será de LED.

Rancho Alegre vai investir cerca de 
R$ 300 mil em iluminação de LED

PAGINA 02

Agricultura faz estimativa 
de produção em Janiópolis

A Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente 
de Janiópolis realizou nesta 
quinta-feira (12/5) uma reunião 
com a presença do representante 

Quarto Centenário realizou 
curso de derivados do milho 

O município de 
Quarto Centenário 
concluiu com su-
cesso, o curso de 
produtos à base de 
milho. A capacitação 
gratuita foi ofertada 
pelo CRAS, através 
de parceria com o 
Sindicato Rural e 
Prefeitura Munici-
pal.

Comandante-Geral da PM participa 
de entrega de viaturas em Goioerê
O Comandante-Geral 

da Polícia Militar do 
Paraná, Coronel Hud-
son Leôncio Teixeira, 
esteve em Goioerê nesta 
quinta-feira, dia 12, 

para uma reunião de 
trabalho com prefeitos 
e também para fazer a 
entrega de viaturas para 
os municípios.
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legenda

Cooperjovem: programa apresenta nova 
metodologia para o ensino fundamental

O CooperJogo é a nova 
metodologia aplicada nas 
escolas municipais a partir 
do segundo semestre deste 
ano. A atividade substitui 
o PEC (Projeto Educa-
cional Cooperativo), mas 
mantém o foco: trabalhar 
os conceitos do cooperati-
vismo com crianças.

Os profissionais da 
educação deverão aplicar 
atividades práticas e dinâ-
micas de jogos em grupo, 
utilizando novos métodos 
de ensino. “O CooperJogo 
vem com uma proposta 
mais atraente, para chamar 
a atenção desta geração 
que está sempre conectada 
com o mundo da internet 
e, assim, despertar o es-
pírito cooperativista dos 
nossos alunos”, explica a 
coordenadora dos Projetos 
Sociais do Cooperativis-
mo da Copacol, Gislaine 
Pontes Fernandes.

A Cultura de Coope-
ração é um módulo que 
já faz parte da Copacol. 
Com o apoio da Sescoop 
(Serviço Nacional de 
Aprendizagem do Coo-
perativismo), a Copacol 
está sempre investindo 
em projetos que envol-
vem filhos e filhas de 
cooperados. O Cooper-

Prograna é desenvolvido pela Copacol na região

O projeto foi votado na tarde de ontem pelos
 vereadores: centenas de professores serão benefi ciados 

Jovem colhe os frutos 
deste investimento, que 
é aplicado desde muito 
cedo. “Os professores 
notam a real mudança 
no comportamento e no 
desenvolvimento dessas 
crianças. Elas saem da 
escola com essa visão 
de valorizar o trabalho 
cooperativista”, comple-
menta a coordenadora.

O conteúdo faz parte 
da Base Nacional Comum 
Curricular, que foi pro-
posta em 2020. Neste ano, 
professores envolvidos 
nas atividades participa-
rão de capacitações para 
que o CooperJogo seja 
implantado nas escolas 
do ensino fundamen-
tal. A preparação destes 

profissionais contribui 
diretamente na forma-
ção humana e social das 
crianças e adolescentes 
das escolas de Nova Au-
rora, Formosa do Oeste, 
Goioerê e Iracema do 
Oeste: cidades onde será 
aplicada a metodologia 
do CooperJovem. “ Essa 
é uma nova metodologia 
que será aplicada em seis 
módulos e se baseiam em 
três pilares: Educação 
Empreendedora, Educa-
ção Ambiental e Educa-
ção fi nanceira.”, explica 
a mestre em educação e 
instrutora de capacitação, 
Regiane Novelo,

Antes de ser aplicada 
em sala de aula, os profes-
sores terão a oportunidade 

de vivenciar na prática os 
conteúdos programados 
para serem executados a 
partir do segundo semestre. 
“Essa nova geração está 
muito conectada nas redes 
sociais. Para acompanhar 
esse novo ritmo, atualiza-
mos o conteúdo incluindo 
os jogos na aprendizagem, 
sem deixar de lado os pro-
jetos e outras metodologias 
ativas baseadas no pilar 
central do programa que é a 
educação cooperativista”, 
explica Novelo.

O lançamento das ati-
vidades práticas aos di-
retores e secretários de 
Educação será na próxima 
segunda feira, 9 de maio, 
na Aercol, em Nova Au-
rora.

Os vereadores de Goioe-
rê aprovaram na tarde desta 
quinta-feira, 12, projeto de 
lei assinado pelo prefeito 
Betinho Lima, estabele-
cendo em R$ 3.845,63,  o 
piso salarial dos professo-
res da rede municipal de 
ensino. A medida alcança 
inclusive professores dos 
CMEI’s.

De acordo com o pre-
feito Betinho,  a medida 
vai  causar  um  impacto 
financeiro de cerca de R$ 

Agora é lei: piso salarial de professor 
passa a ser de R$ 3.845,63 em Goioerê

1 milhão aos cofres da Pre-
feitura, mas que nenhum 
profe ssor  do município 
terá salário abaixo do piso 
nacional.

An te s  d e  s e r  en ca -
minhado para a Câmara 
Municipal, o projeto foi 
amplamente discutido com 
representantes do Sindica-
to dos Servidores e tam-
bém com os vereadores. 
“Primeiro conversamos e 
depois elaboramos a pro-
posta”, explicou o prefeito.

O presidente da Câmara, 
vereador ‘Kleber Paraíba’, 

que também é professor, 
destacou a importância do 
projeto. “Sem dúvida é o 
reconhecimento da catego-
ria”, disse ele, citando que 
com melhores salários, os 
professores estarão ainda 
mais motivados.

O projeto foi aprovado 
na tarde desta quinta-feira 
por unanimidade dos vere-
adores. “Um projeto deste 
não tem como discutir. É 
aprovar e fazer  valer  o 
direito dos nossos profes-
sores”, disse o vereador 
Helton Maia.

Trabalhadoras do Bra-
sil II

O tema do evento deste 
ano, “Trabalhadoras do 
Brasil: somos e lutamos 
com elas” foi proposto pelo 
CFESS (Conselho Federal 
de Serviço Social). E, de 
acordo com a presidente 
do CRESS-PR, Andrea 
Braga, a temática chama a 
atenção para a defesa dos 
direitos das mulheres, das 
liberdades democráticas e 
a luta pela igualdade de gê-
nero no contexto brasileiro.

Centro da criança
O Centro de Aten-

dimento da Criança de 
Ponta Grossa iniciará os 
atendimentos na próxima 
segunda-feira (16). O Cen-
tro funcionará no espaço 
onde funcionava a Unidade 
Básica de Saúde Sady Sil-
veira, em Olarias. O espaço 
vai ofertar atendimento 
24 horas, com médicos, 
enfermeiros, técnicos e 
auxiliares de enfermagem, 
farmacêutico, recepcionis-
ta e zelador. Serão atendi-
das consultas de baixa e 
média complexidade.

Contorno Sul
O Departamento Na-

cional de Infraestrutura de 
Transportes (Dnit) assinou 
a ordem de serviço para o 
início da primeira etapa 
das obras de implantação 
e pavimentação de 13 qui-
lômetros do chamado Con-
torno Sul Metropolitano de 
Maringá (PR), que começa 
na Rodovia BR-376. A me-
dida foi confi rmada durante 
a visita do presidente Jair 
Bolsonaro à Maringá.

1ª fase
As obras do Contor-

no Sul Metropolitano de 
Maringá têm o objetivo 
de desafogar o intenso 
tráfego de caminhões em 
trechos urbanos da cidade. 
No total, o contorno terá 
cerca de 32 quilômetros. 
A empresa contratada para 
a obra foi a Bandeirantes 
Comércio e Engenharia, 
que terá cerca de 990 dias 
para elaborar projetos e 
executar a obra. A primeira 
fase, que contemplará 13 
km, será licitada em  R$ 
253 milhões.

Trabalhadoras do Brasil
O CRESS-PR (Conselho Regional de Serviço Social – 11ª 

Região) realizará, no dia 17 deste mês, um evento híbrido 
para celebrar o Dia da (do) Assistente Social. Presencial-
mente, o evento acontecerá em Curitiba, na sede da APP 
Sindicato. Mas também será transmitido pela internet para os 
profi ssionais da categoria de todo o Estado, a partir das 19h. 
O Dia da (do) Assistente Social é celebrado em 15 de maio.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Saúde contrata mais um médico 
pediatra para atende em Goioerê

O município de Goioerê, 
através da Secretaria de Saú-
de, anunciou nesta quinta-
-feira, a contratação de mais 
um médico pediatra. Trata-se 
de Marcelo Leandro de Cas-
tro, que veio de Umuarama. 
O novo profi ssional foi apre-
sentado pelo prefeito Betinho 
Lima e a secretária Gabriela 
Martins.

Segundo o prefeito, a 
contratação de mais um pro-
fi ssional se fazia necessário, 
uma vez que cresceu muito 
a procura por pediatras na 
cidade. “Com a pandemia, as 
crianças quase não saíam de 
casa. Agora, com a volta às 
aulas e outras atividades, elas 
saem fi cam doente e precisam 
ser atendidas. Daí a necessida-
de deste profi ssional”, disse. O novo médico já está trabalhando nas UBS de Goioerê

No total foram entregues trêws motos e três veículos

O Comandante-Geral 
da Polícia Militar do 
Paraná, Coronel Hudson 
Leôncio Teixeira, esteve 
em Goioerê nesta quinta-
-feira, dia 12, para uma 
reunião de trabalho com 
prefeitos e também para 
fazer a entrega de viatu-
ras para os municípios.

De acordo com o co-
mandante, os veículos 
são para dar maior su-
porte às ações operacio-
nais da 2ª CIA e também 
dos Destacamentos que 
fazem parte da região. 
“A entrega dessas via-
turas vem a somar com 
o excelente trabalho 
que nossos policiais já 
prestam e elas serão 
empregadas no comba-
te à criminalidade dos 
municípios da região”, 
diz o comandante.

Comandante-Geral da PM participa
de entrega de viaturas em Goioerê

CIA INDEPENDEN-
TE: - A falta de efetivo 
policial é o principal 
entrave para a demora 
na implantação da Com-
panhia Independente 
da Polícia Militar de 
Goioerê. A informação 
é do Comandante-Geral 
da PM, Coronel Hudson 
Teixeira, que  esteve em 
Goioerê nesta quinta-
-feira, dia 12.

No entanto, garantiu 
o oficial, a companhia 
independente está ga-
rantida. “Isso é fato. 
A companhia indepen-
dente de Goioerê é um 
compromisso do gover-
nador Ratinho Junior e 
será uma realidade em 
breve com a formação 
de novos policiais”, 
destacou ele.

De acordo com o co- A entrega das viaturas aconteceu na manhã de ontem na sede da 2ª CIA da PM de Goioerê

mandante, no próximo 
mês deverá iniciar uma 
nova escola para a for-
mação de 2.400 policiais, 
sendo 400 para o Corpo 
de Bombeiros e o restante 
para a Polícia Militar. 

Durante sua fala, o 
prefeito Betinho Lima 
agradeceu o empenho 
do comandante da PM, 
especialmente no pro-
jeto para Goioerê. “Só 
temos que agradecer 
ao coronel Hudson e 

ao governador Ratinho 
Junior, pois temos a cer-
teza de que a Companhia 
Independente da PM 

para Goioerê trará um 
grande fortalecimento 
na segurança local”, 
citou.

Colheita da mandioca avança 
e qualidade do produto 

melhora no Paraná
O avanço da colheita 

e a melhora na qualidade 
e nos preços da mandioca 
são destaques do Boletim 
Semanal de Conjuntura 
Agropecuária, referente à 
semana de 6 a 12 de maio, 
divulgado nesta quinta-
-feira (12) pelos técnicos do 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento.

A colheita da mandioca 
foi favorecida pelas boas 
condições climáticas das 
últimas semanas e já che-
gou a cerca de 26% dos 
130 mil hectares plantados. 
Esta área representa uma 
redução de 2% em relação à 
safra passada, e a produção, 
estimada em 2,8 milhões de 
toneladas, será 7% menor. 
De acordo com o Deral, a 
principal causa da queda na 
produção é a estiagem ao 
longo de 2021 no Paraná, 
que atingiu todas as regiões 
produtoras da raiz.

Diante deste quadro, a 
demanda industrial con-
tinua fortalecida, porém 
a oferta de matéria-prima 
ainda não atende plenamen-
te à capacidade instalada. 
A qualidade das lavouras 
colhidas vem melhorando 
nas últimas semanas e o teor 

de amido está aumentando. 
Com isso, e mediante os 
excelentes preços pratica-
dos, os produtores apresen-
taram mais interesse pela 
comercialização. Mesmo 
assim, devido aos efeitos da 
estiagem, ainda existe uma 
defasagem entre a oferta de 
matéria-prima e a capacida-
de industrial instalada em 
torno de 40%.

IDR-Paraná promove 
capacitação sobre novas 
tecnologias na produção de 
mandioca

Os produtores paranaen-
ses receberam na última se-
mana, em média, R$ 763,00 
por tonelada de mandioca 
posta na indústria. Esse 
valor representa um au-
mento de 5% em relação ao 
período anterior. A fécula, 
no atacado, foi comerciali-
zada a R$ 114,00 a saca de 
25 kg, aumento de 3,4%. 
E a farinha vendida por R$ 
156,00 a saca de 50kg, com 
redução de 1% em relação 
à semana anterior.

Já comparativamente 
ao mesmo período do ano 
passado, o preço recebido 
pelo produtor de mandioca 
subiu em 63%, a fécula teve 
um aumento de 65% e a fa-
rinha registrou crescimento 
de 63%.
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Mais de 100 empresas na promoção do 
comércio com R$ 250 mil em prêmios

O comércio de Goioerê 
está realizando uma das 
maiores promoções dos 
últimos anos, com o sorteio 
de cerca de R$ 250 mil em 
prêmios. O primeiro sorteio 
– referente ao Dia das Mães 
– aconteceu segunda-feira.

Ao todo, mais de 100 
empresas, dos mais variados 
segmentos estão participan-
do da promoção, que já está 
mexendo com os consumi-
dores locais e também de 
municípios vizinhos.

Participam da campa-
nha, lojas de material de 
construção, supermercados, 
óticas, relojoarias, lojas de 
vestuário e calçados, entre 
muitos outros. Todos estão 
identificados com o cartaz 
da promoção.

Lenilson Munhoz, pre-
sidente da Associação Co-
mercial – ACIG – cita que 
para concorrer aos prêmios é 
simples. “É fazer as compras 
e solicitar o cupom”, diz ele, 
citando que a promoção está 
sendo um sucesso. Entre 
os prêmios da promoção 
estão dois veículos zero-
-quilômetro, sendo um Fiat 

O primeiro sorteio de prêmios foi realizado no início desta semana

Rancho Alegre: deputado Paulo Litro viabiliza 
cerca de R$ 4 milhões para obras no município

O prefeito de Rancho 
Alegre D’Oeste, Cássio 
Zanuto, recebeu na tarde 
de ontem, a visita do de-
putado Paulo Litro, que 
tem sido um importante 
parceiro da administração 
municipal.

Na oportunidade, Zanu-
to agradeceu o deputado 
e destacou os cerca de 
quase R$ 4 milhões que 
o parlamentar viabilizou 
para obras e serviços em 
diversos setores da comu-
nidade.

O encontro ocorreu no 
gabinete municipal, com a 
presença dos vereadores e 
diretores de departamento 
do município, onde foram 
explanados todos os re-
cursos viabilizados pelo 
Deputado Paulo Litro, 
totalizando quase 4 mi-
lhões, em diversas áreas 
do município.

O deputado com as lideranças visitou obras no municipio 

Na ocasião, estiveram 
presentes também, os ve-
readores Augusto de Souza 
Campos, Magdalena Silva, 
José Antonio Zanuto e An-
tonio Amaro Alves.

ILUMI NAÇÃO:  O 
prefeito Cássio Zanuto 
anuncia nos próximos dias, 
a abertura do processo de 
licitação para a contratação 
de empresa que fará a troca 
da iluminação da maioria 
das ruas cidade. O novo 
sistema será de LED.

De acordo com Zanuto, 
que acaba de assumir o 
mandato, a nova ilumi-
nação vai garantir mais 
segurança aos moradores, 
uma vez que as ruas esta-
rão mais claras no período 
noturno. “Sem dúvida, a 
cidade fi cará muito mais 
clara”, comenta ele.

O prefeito cita que os 
recursos para essa ação 
estão garantidos junto ao 
Governo Estadual e que 
além disso, o município 
vai entrar com uma boa 

contrapartida. Serão cerca 
de R$ 90 mil, informou sua 
assessoria.

CEMITÉRIO: Outra 
boa notícia para Rancho 
Alegre D’Oeste, diz res-
peito a obras de melhorias 
no Cemitério Municipal, 
que nos próximos dias vai 
ganhar um amplo estacio-
namento.

Zanuto explica que os 
recursos foram liberados 
nesta semana e que nos 
próximos dias a licitação 
também será aberta. “Esse 
é um recursos bastante 
aguardado e que vai nos 
possibilitar melhorar nos-
so cemitério, especialmen-
te na parte do estaciona-
mento”, diz ele.

Ao todo são cerca de 
R$ 100 mil liberados pelo 
Governo Estadual.

Moby e um Chevolet Onix. 
O próximo sorteio será 

referente ao Dia dos Namo-
rados, cuja premiação será 
duas hospedagens no Jurema 
Águas Quentes com acom-
panhante e duas crianças de 
ate 12 anos. Já para o Dia 
dos Pais serão sorteados 4 
vale-compras de 500 reais.

De acordo com o regula-
mento, todos os cupons do 

Dia das Mães, Namorados e 
Dia dos Pais, são acumula-
tivos para o grande sorteio 
de um Fiat Moby zero, que 
será realizado no dia 21 de 
agosto com show em praça 
pública.

A segunda fase da campa-
nha muda a cor dos cupons e 
passa ser acumulativos para 
Dia das Crianças e Natal, 
sendo que para o Dia das 

Crianças haverá prêmios 
extras de três celulares, três 
festas infantis no Happy 
Park para 30 pessoas com 
tudo incluso.

Para encerrar com chave 
de ouro, passando pelo Natal 
e indo até dia 31 de dezem-
bro, quando será realizado o 
sorteio de 6 vales de 500 re-
ais e um automóvel Chevro-
let Onix zero-quilômetro.

O prefeito Cássio e o deputado Paulo Litro 
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Moreira Sales: investimentos do Governo
do Estado somam mais de R$ 20 milhões 

A boa parceria do pre-
feito Rafael Bolacha com 
o governador Ratinho 
Júnior, já rendeu ao mu-
nicípio de Moreira Sales, 
investimentos de mais de 
R$ 20 milhões. “Esse va-
lor é referente entre ações 
já realizadas e outras em 
andamento”, explica o 
prefeito.

O prefeito explica que 
graças ao apoio do Gover-
no Estadual, somando à 
união e comprometimento 
dos deputados que repre-
sentam Moreira Sales na 
Assembleia Legislativa, o 
município tem avançado e 
muito nas áreas de educa-
ção, saúde, infraestrutura, 
agricultura, habitação e 

meio ambiente, entre outras.
“Em todos os cantos da 

cidade a população pode 
ver o trabalho realizado, 
mudando a vida dos que 
aqui residem”, destaca o 
prefeito, agradecendo o 
apoio recebido da admi-
nistração estadual. “Sem 
o apoio do governo para-
naense a gente não teria 

O prefeito Bolacha com o governador Ratinho Júnior: grande soma de recursos 

O curso foi realoizado durante dois dias: produtos derivados do milho

C O N V I T E

O Prefeito do Município de Goioerê, Estado do 
Paraná, Senhor ROBERTO DOS REIS DE LIMA, em 
cumprimento ao disposto no artigo 9º, paragrafo 4º, da 
Lei Complementar nº 101/2000 - Lei de Responsabili-
dade Fiscal,e a Lei da Audiência Pública nº 2.520/2017,  
CONVIDA as Autoridades, membros de Conselhos 
Municipais, Vereadores, Secretários e a Comunidade em 
geral para participarem da “AUDIÊNCIA PÚBLICA”  
que se realizará às 20h, do dia 31 de maio de 2022, na 
Câmara Municipal, para Avaliação do Cumprimento das 
Metas Fiscais do 1º Quadrimestre de 2022 e Avaliação da 
Prestação de Contas da Secretaria Municipal de Saúde.

C O N V I T E

O Prefeito do Município de Goioerê, Estado do 
Paraná, Senhor ROBERTO DOS REIS DE LIMA, em 
cumprimento ao disposto no artigo 9º, paragrafo 4º, da 
Lei Complementar nº 101/2000 - Lei de Responsabili-
dade Fiscal,e a Lei da Audiência Pública nº 2.520/2017,  
CONVIDA as Autoridades, membros de Conselhos 
Municipais, Vereadores, Secretários e a Comunidade em 
geral para participarem da “AUDIÊNCIA PÚBLICA”  
que se realizará às 20h, do dia 26 de maio de 2022, na 
Câmara Municipal, para Apresentação e Discussão da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO para o exercício 
fi nanceiro de 2022, onde será estabelecido as metas e 
prioridades para o exercício fi nanceiro seguinte e orienta 
a elaboração do Orçamento.

registrado tantos avanços”, 
frisa ele.

Na semana passada 
o governador esteve em 
Moreira Sales, oportuni-
dade em que fez a entrega 
de títulos de regularização 
fundiária e anunciou recur-
sos para a construção de um 
Parque Urbano em Paraná 
do Oeste.

O município de Quarto 
Centenário concluiu com 
sucesso, o curso de produtos 
à base de milho. A capacita-
ção gratuita foi ofertada pelo 
CRAS, através de parceria 
com o Sindicato Rural e 
Prefeitura Municipal.

Quarto Centenário realizou 
curso de derivados do milho 

Realizado nos dias 11 e 12 
de maio, o curso teve o ob-
jetivo de fomentar, qualifi car 
e capacitar as participantes, 
mostrando a cultura do milho, 
base alimentar em todo o 
mundo, tanto na alimentação 
humana quanto animal.

A secretária de Assistên-
cia Social, Aparecida Abe, 
bem como o prefeito Akio, 
compareceram no curso, 
onde puderam conversar 
com cada participante e se 
surpreenderam. “O pessoal 
fi cou bem feliz e é isso que 

importa”, disse ele.
A secretária Aparecida 

está agradecendo a parceria 
do Sindicato Rural e do Se-
nar. “Só agradecer mesmo, 
pois o curso foi muito bom, 
segundo comentários dos 
participantes. Estamos feli-
zes”, destacou, acrescento 
que quem fez o curso apren-
deu a fazer muitas coisas di-
ferentes, bonitas e gostosas.

Durante o curso várias 
receitas foram ensinadas, 
surpreendendo cada parti-
cipante. “Está provado que 
através de parceria entre o 
Sindicato Rural e o municí-
pio, podemos oferecer ótimos 
cursos e este, derivado do 
milho, é de grande impor-
tância na região”, fi nalizou 
o prefeito Akio.

Janiópolis discute proposta de 
construção de casas populares
O município de Janiópolis 

deu mais um importante passo, 
visando a construção de casas 
populares. O prefeito Ismael 
Dezanoski e o vice Eides Gue-
des, receberam na tarde desta 
quinta-feira (12/5), represen-
tantes da Companhia de Ha-
bitação do Paraná – Cohapar. 
Na oportunidade discutiram a 
elaboração do projeto para a 
construção das novas moradias.

Conforme anunciado re-
centemente, a Prefeitura de 
Janiópolis já adquiriu o terreno 
de 25 mil 432 metros quadrados 
que fi ca entre o Pátio de Má-
quinas e a antiga Escola Nelson 
Hungria. Os engenheiros da 

Prefeitura e Cohapar estão 
realizando levantamento para 
defi nir a quantidade de casas 
que serão construídas no local.

O prefeito Ismael entende 
que o projeto é demorado e 
precisa de muita dedicação 
da equipe da Prefeitura e da 
Cohapar. “Já demos o primeiro 
passo que é a compra do terreno 
e agora acabamos de executar 
os serviços de topografi a, son-
dagem e teste de percolação 
do solo”, informou o prefeito.

Estiveram presentes na 
reunião, o coordenador do Es-
critório Regional da Cohapar 
Benhur de Souza, os enge-
nheiros Fábio Garcia, Eguimar 

A reunião aconteceu na tarde de ontem

de Souza (Cohapar) e Pedro 
Gonzales (Gonzales Engenha-
ria que executou os serviços de 
topografi a). A reunião também 
contou com a presença da en-

genheira Patrícia Mercial Reis 
e Leandro da Silva do Setor de 
Obras e Planejamento, Wilson 
D´Angelo – Secretário de Ad-
ministração.

Volume de serviços cresce 6,7% no 1º trimestre 
no Paraná; evolução do turismo chega a 30%
O volume do setor de 

serviços cresceu 6,7% no 
Paraná no primeiro trimestre 
deste ano, no comparativo 
com o mesmo período do 
ano anterior. A evolução 
consta na Pesquisa Mensal 
de Serviços (PMS), divul-
gada nesta quinta-feira (12) 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografi a e Estatística 
(IBGE). O setor turístico, 
parte da pesquisa, registrou 
crescimento de 30,8% no 
mesmo período.

Os dados, comparados 
ao momento do começo da 
vacinação contra a Covid-19 
e de mudanças nas medidas 
restritivas no início de 2021, 
apontam retomada consis-
tente do setor que engloba 
atividades turísticas, restau-
rantes, academias, hotéis, 
cabeleireiros, produção de 
eventos, lavanderias, insti-
tuições de ensino e línguas, 
comunicação, design, lim-
peza e transporte.

A pesquisa analisa ser-
viços para famílias (alimen-
tação, beleza, atividades 
esportivas e culturais), in-

formação (edição de livros e 
jornais, agências de notícias, 
cinema, rádio, consultoria 
de TI), profissionais (en-
genharia, atividades jurídi-
cas, aluguéis de máquinas, 
agências de viagens, ges-
tão de recursos humanos), 
transportes (escolar, táxi, 
ferroviário, marítimo, carga, 
estacionamento de veículos e 
aéreo de passageiros) e outros 
(compra e venda de imóveis, 
manutenção de veículos, 
corretores de seguro, coleta 
de resíduos e atividade de 
apoio à agricultura), além do 
recorte de turismo.

Na avaliação geral do se-
tor, no mês de março houve 
evolução de 1,1% em relação 
a fevereiro no Paraná. No 
comparativo com março do 
ano passado o crescimento 
foi de 7,4%, e no acumulado 
dos últimos 12 meses chega a 
11,3%. É o segundo mês se-
guido com avaliação positiva 
no Estado, após crescimento 
de 1,4% em fevereiro, no 
recorte que mensura o cresci-
mento mês a mês – em janeiro 
a variação foi negativa.
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Em maio, entidades cadastradas no Nota 
Paraná ganharam prêmios acima de R$ 20 mil

Nos sorteios mensais 
do Nota Paraná, programa 
vinculado à Secretaria da 
Fazenda, além dos con-
sumidores,  as en tidades 
sociais cadastradas também 
são beneficiadas. No sor-
teio de terça-feira (10), 15 
instituições sociais das 1,6 
mil cadastradas receberam 
valores acima de R$ 20 
mil. A Associação Maringá 
Apoiando a Recuperação de 
Vidas (Marev), no Noro-
este, por exemplo, ganhou 
R$ 59 mil em valores dos 
b ilhe te s premiados nos 
sorteios.

As instituições sociais 
cadastradas nas áreas de 
assistência social, cultura, 
proteção animal, esporte e 
saúde podem ser premiadas 
nos sorteios mensais com 
prêmios mensais de R$ 100 
e R$ 20 mil (eles podem ser 
cumulativos) e receber os 
créditos do ICMS das notas 
fiscais doadas. Por esse 
motivo é importante que as 
elas mantenham sempre seu 
cadastro atualizado para 
poder consultar e receber 
os valores.

De acordo com a co-
ordenadora do Programa 
Nota Paraná, Marta Gam-
bini, os valores que são 
repassados mensalmente às 
instituições fortalecem os 
trabalhos das entidades no 
dia a dia. “Esses recursos 
vão ajudar com aquisições 
de materiais, alimentação, 
equipamentos pa ra que 
possam ter condições de 

Instituições sociais nas áreas de assistência social, cultura, proteção animal, esporte e saúde podem ser contempladas nos 
sorteios mensais com prêmios de R$ 100 e R$ 20 mil e receber os créditos do ICMS das notas fi scais doadas.

atender quem mais preci-
sa”, disse.

Em um mês, Refis 2022 
regulariza mais de R$ 260 
milhões em dív idas no 
Paraná

As ent idades soc iai s 
interessadas em participar 
dos sorteios devem se ca-
dastrar no Nota Paraná de 
acordo com cada uma das 
cinco áreas de atuação do 
programa: Família e Desen-

volvimento Social, Saúde, 
Cultura, Esporte e Turismo 
e Meio Ambiente. O portal 
do Nota Paraná traz a relação 
dos documentos necessários.  

DOE SUA NOTA – A do-
ação de notas fiscais às en-
tidades é muito importante 
para a continuidade dos tra-
balhos sociais. O cidadão 
pode doar as notas fiscais 
nas quais não informa seu 

CPF.  Assim, os bilhetes 
para concorrer aos sorteios 
do programa, concedidos 
de acordo com as compras, 
vão para a instituição, que 
terá mais chances de ser 
contemplada.

O consumidor pode doar 
acessando o site do Nota 
Paraná, com CPF e senha, 
clicar na aba “Minhas Do-
ações”, escolher a entidade 

e digitar a chave de acesso 
da nota fiscal. Outra forma 
é utilizar o aplicativo Nota 
Paraná, que está disponível 
para Android e iOS. Na op-
ção “Doações”, o cidadão 
busca a entidade desejada e 
lê o QR Code da nota fiscal.   

Pagamento parcelado do 
IPVA encerra neste mês; 
R$ 3,4 bilhões já foram 
recolhidos

Outra forma é deposi-
tar a nota fiscal em urnas 
disponibilizadas pelas enti-
dades nos estabelecimentos 
comerciais. A própria ins-
tituição recolhe as notas e 
se encarrega de cadastrá-las 
usando o site ou aplicativo 
do Nota Paraná.   

40  PRÊMIOS DE 10 
MIL – Além dos prêmios 
principais de R$ 1 milhão 
e de R$ 200 mil para os 
consumidores e do Paraná 
Pay, que distribuiu 8 mil 
prêmios de R$ 100 aos con-
tribuintes para fomentar o 
setor turístico do Estado e 
também os estabelecimen-
tos varejistas de gás de 
cozinha e postos de com-
bustíveis, são sorteados 40 
prêmios de R$ 10 mil.  

As cidades dos ganha-
dores deste mês de maio 
são Almirante Tamandaré, 
Apuca rana,  Arapongas, 
Arapuã, Araucária, Cam-
bé,  Cascavel, Colombo, 
Contenda, Curitiba, Dois 
v izinhos,  Foz do  Igua -
çu, Goioerê, Jacupiranga, 
Londrina,  Maringá,  Pal-
meira, Pinhais, Piraquara, 
Rebouças, Rolândia, Santo 
Antônio da Platina, São 
José dos Pinhais, São Tomé.

Para conferir se foi con-
templado, o contribuinte 
deve acessar seu cadastro 
no Nota Paraná,  através 
do  sit e ou aplicativo  e 
conferir se possui bilhetes 
premiados ou créditos na 
aba “Turismo”.
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Paisagismo Rural é temática no Copacol Agro
A Importância do Pai-

sagismo na Vida Rural é 
um dos temas abordados 
no Copacol Agro 2022. 
Além de proporcionar 
um visual organizado na 
propriedade, esse zelo 
reflete na qualidade de 
vida das famílias que 
vivem no campo.

A paisagista e enge-
nheira agrônoma Vania 
Rejane Baratto apresen-
tou dicas que vão muito 
além de estética e har-
monização das plantas: 
trata-se de um planeja-
mento indispensável à 
manutenção e equilíbrio 
do ecossistema.

Antes de desenvolver 
o paisagismo rural na 
propriedade é preciso 
ana lisar o ambiente 
como um todo e en-
tender as necessidades 
e condições do local. 
“Levantar os prontos 

O intuito é proporcionar um visual organizado na propriedade, esse 
zelo refl ete na qualidade de vida das famílias que vivem no campo.

críticos da proprieda-
de é o primeiro passo. 
Devemos identificar 
os problemas de con-
servação, como lenha, 

telhas, cercas, restos de 
materiais, até chegar ao 
planejamento de sanea-
mento básico. Só então 
o ambiente estará, de 

fato, pronto para iniciar 
a jardinagem. Tudo isso 
compõe o paisagismo”, 
explica Vania.

Manter a conserva-

Correção do solo é essencial para bons resultados
Preparar o solo para que 

a semente possa explorar o 
máximo do seu potencial é 
um fator de muita atenção. 
Entre as práticas agrícolas 
destacadas no primeiro 
Copacol Agro 2022 está a 
correção do solo com o uso 
de calcário e gesso. As infor-
mações foram apresentadas 
professor da UEM (Univer-
sidade Estadual de Maringá), 
Marcelo Augusto Batista.

“Através dos experimen-
tos locais e regionais nós 
conseguimos ter precisão 
nas informações que são 

transmitidas aos produtores 
que buscam melhores pro-
dutividades a cada safra. O 
uso desses corretivos é uma 
prática importante para que 
os fertilizantes tenham efi -
ciência, aumentando assim 
as margens de produção”, 
enaltece Marcelo.

A principal orientação é 
que os produtores façam a 
análise de solo antes de ini-
ciar qualquer tipo de manejo 
e obtenha informações pre-
cisas da qualidade do solo. 
“O que defi ne produtividade 
é basicamente a genética, 

clima e as condições do 
solo. E o produtor precisa 
identifi car essas condições 
e características do solo, 
que só é possível por meio 
de uma análise detalhada”, 
explica o professor.

Entre as características 
que precisam ser analisa-
das estão o PH, Potássio e 
Fósforo. “Aqui na região da 
Copacol se produz muito e 
por isso é necessário repor 
esses nutrientes no solo, cor-
rigindo de maneira correta 
para que o sistema funcione, 
tenha equilíbrio. Quando se 
tem um bom diagnóstico do 
solo, o produtor vai saber 
onde e como aplicar o seu 
dinheiro”.

O gerente técnico agríco-
la, Tiago Madalosso, enal-
tece a importância do tema 
para a agricultura como um 
dos principais fatores para 
alcançar melhores produ-

tividades. “Nós trouxemos 
novamente o assunto sobre 
correção de solo para o 
produtor entender as nossas 
orientações, o que o CPA 
[Centro de Pesquisa Agríco-

As informações foram apresentadas professor da UEM 
(Universidade Estadual de Maringá), Marcelo Augusto Batista

ção da natureza é um 
dos princ ipa is pon-
tos destacados, pois é 
isso que determinará 
as características do 

projeto paisagista. “É 
preciso identificar o 
que realmente é lixo 
no ambiente em que se 
vive. Materiais que não 
podem ser reutilizados 
na composição precisam 
ser retirados. Folhas não 
são lixos: elas fazem 
parte da recomposição 
do solo, trazem vida às 
plantas”, complementa 
Baratto.

Durante a palestra, 
os produtores puderam 
receber, ainda, orienta-
ções que favorecem o 
paisagismo com baixo 
custo. “Nós precisamos 
explorar tudo o que a 
natureza nos fornece 
e saber aproveitar o 
mater ia l  dis po nív e l 
na propriedade para 
formar, a partir disso, 
o nosso jardim dentro 
das nossas condições”, 
comenta.

la] está posicionando sobre 
os manejos alternativos. 
Nós focamos na fertilidade 
do solo, pois entendemos 
que ela é a base para altas 
produtividades. Pesquisas 

realizadas aqui já completam 
18 cultivos, que nos propor-
cionam informações impor-
tantes para compartilhar com 
os produtores de maneira 
segura”, conclui Tiago.

Líder em empregos por meio das Agências do 
Trabalhador, Paraná recebe R$ 2,8 milhões do FAT

O Paraná recebe do Fundo 
de Amparo ao Trabalhador 
(FAT) R$ 2,87 milhões para 
ações de qualifi cação profi ssio-
nal e de geração de emprego. 
A distribuição de recursos do 
FAT para 2022 foi publicada 
no Diário Ofi cial da União na 
terça-feira (10), na qual consta 
o montante destinado à rede 
Sine do Paraná.

“O Paraná recebe o segun-
do maior volume de repasse, 
fi cando atrás apenas de São 
Paulo. É um reconhecimento 
à contribuição do Estado para 
a recuperação econômica do 
País”, afi rmou o secretário da 
Justiça, Família e Trabalho, 
Rogério Carboni.

Ele lembra que só no primei-
ro trimestre o Paraná gerou mais 
de 56 mil empregos e, destes, 
29 mil foram intermediados 
pelas Agências do Trabalhador. 
“Estamos na liderança absoluta 
neste quesito no Brasil, por 
realizarmos ações de geração 
de emprego que dão resultado, 
como os mutirões temáticos”, 
disse.

Setor de serviços responde 
por 66% das vagas de emprego 
abertas no primeiro trimestre

Neste primeiro trimestre de 
2022, a rede Sine estadual cap-
tou mais vagas de empregos e 
também preencheu mais postos 
de trabalho com contratações 
de empregos formais que 

todos os outros estados. No 
ranking de vagas oferecidas 
pelas Agências do Trabalhador, 
aparece em primeiro com mais 
de 65 mil vagas, superando São 
Paulo, o estado mais populoso, 
que captou 58 mil vagas. Os nú-
meros paranaenses são quase o 
dobro que o Rio Grande do Sul, 
terceiro colocado no ranking, 
que captou 33 mil vagas.

O Paraná também lidera o 
ranking de contratos efetivados 
através da intermediação das 
Agências do Trabalhador, ge-
rando 29 mil empregos formais, 
quase o triplo que o Ceará, 
que gerou 10,8 mil empregos 
e está em segundo lugar. Esse 
percentual representa 34% de 
vagas preenchidas pelas redes 
Sine estaduais, e 31% se so-
marmos os empregos gerados 
pelas redes Sines estaduais e 
municipais.

“A rede Sine do Paraná está 
realizando diversos mutirões 
como o promovido em Curitiba 
na semana passada. “Ao todo, 
encaminhamos 450 trabalhado-
res para as 600 vagas que cap-
tamos em 10 supermercados, 
uma taxa de aproveitamento 
de 75%”, destacou Suelen 
Glinski, chefe do Departamento 
de Trabalho da Sejuf. Nesta 
quinta-feira (12) acontece mais 
um mutirão em Curitiba, para 
direcionar operadores de tele-
marketing ativo e receptivo a 

1.784 vagas.

“Também podemos destacar 
as ações do programa Emprega 
Mais Paraná, que leva ônibus da 
Agência do Trabalhador Itine-
rante a diversas cidades do In-
terior, e os nossos programas de 
qualifi cação profi ssional como 
as Carretas do Conhecimento, 
realizado em parceria com  a 
Volkswagen, e o Recomeça Pa-
raná, que inclusive concede R$ 
300 de auxílio para o trabalhador 
a cada módulo de capacitação 
que ele conclui”, completou 
Suelen.

MAIS AÇÕES – Outros 
dois mutirões temáticos estão 
programados para maio na 
Agência do Trabalhador de 
Curitiba. “No Mês do Traba-
lhador, teremos mutirões para 
atender setores específicos: 
dia 17 será realizado o dia da 
empregabilidade LGBTI+ em 
Curitiba e em várias Agências 
dos Trabalhador do Paraná. E 
no dia 26 haverá um mutirão 
voltado para pessoas com mais 
de 50 anos”, adiantou Rafael 
Santos, gerente da unidade de 
Curitiba.

Também estão programadas 
para este mês pelo programa 
Emprega Mais Paraná mutirões 
dos ônibus da Agência do Tra-
balhador Itinerante nas cidades 
do Oeste do Paraná: Terra Roxa 

(segunda-feira,16), Mercedes 
(terça-feira, 17), Quatro Pontes 
(quinta-feira, 19), Marechal 
Cândido Rondon (sexta-feira, 
20), Ouro Verde do Oeste (dia 
23), Nova Santa Rosa (dia 24), 
Medianeira (25 e 26) e, encer-
rando o mês, Foz do Iguaçu nos 
dias 30 e 31.

Governo leva Agência do 
Trabalhador Itinerante a Jandaia 
do Sul e Cambira

REPASSE – O repasse deste 
recurso do FAT para o Fundo 
Estadual do Trabalho (FET) 
ocorre anualmente e é de uso 
exclusivo para o fortalecimento 
das redes Sine (Sistema Na-
cional de Emprego), seguindo 
critérios de distribuição estabe-
lecidos pelo Codefat (Conselho 
Deliberativo do Fundo de Am-
paro do Trabalhador). Agora, 
o Estado tem até 22 de junho 
para apresentar um plano com 
detalhamento do uso do recurso 
no fortalecimento das Agências 
do Trabalhador, dos Escritórios 
Regionais de Trabalho e nos 
Postos Avançados.

A distribuição do recurso 
para os municípios será dis-
cutida pelo Ceter (Conselho 
Estadual de Trabalho, Emprego 
e Renda) que é, assim como o 
Codefat, um conselho tripartite 
com representação paritária 
entre indicados pelo governo, e 
representantes dos empregado-
res e dos trabalhadores.
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